復活の朝

祝う、記念の日です。 ースターです。 1 立 ス ・キリストが 死人のうちから甦ったことを

つよて養)なる、『……では世界に光が戻ってくることを象徴なます。クリスマスは世界に光が戻ってくることを象徴がます。一孝の言念目に、考えてみると、自然のサイク つは 生と連動しています。 穫の祭りと関係があります。 そしてイースター、 のサ 殴していますし、アルと関係してい それ は春の到 は春の到来、そして命ますし、聖霊降臨祭は係しているところがあ

があま の恵みです。 りも、 ま桜が満開です。 いて現実となって っても、 もはや決 冬が去ったという事実は逆転されない。ちょうどそのように主イ して死 いる 春が来て命が芽吹きます。 のは、死ではなく命、暗やみではなく光、」の暗やみへと後戻りすることはありません。 冬は過ぎ去った。 これから 人の罪ではん。甦りの イ 工 工 な ススい

に、神の れない。しかし雲で遮られ見えなくても太それはなるほど曇らされることがあるかも し雲で遮られ見えなくても太陽はそこにあり、ど曇らされることがあるかも知れない。見えな 現実こそ本当の現実、私どもの人生の基準なのです。 い。見えなくなることが 暖かさも変わ らな あ る いか ょ

への歩みを辿って、 さてこの一ヶ月半に及ぶ受難節、私どもは ここまできました。 ルカによる福音書によってイ 工 ス 十字

タヤのヨセ 先週私どもが読んだように、 れる月の一四日、金曜日の午後三時ごろでした。夕方、 たちでした。 けたのは婦人たち、イエスの十字架を「遠くに フの手で取り降ろされ、だれも葬られたことのない墓に葬られます。 イエスが十字架で死ん だのは、 . 立 つ て 日没前に、 ユ ダヤの (四 九 遺体は、 で ニサンと アリ 0

の女性たちでした(一〇節)。 0 て墓に行ったのです。 婦人たちが、 のです。マグダラのマリア、 埋葬から三日目、すなわち、 ヨハナ ナ、 へ、ヤコブの1の朝早く、 \mathcal{O} 単備し テ、いてい そのた香

憶が薄いかも知れませんが、 こは、じつは昨年度取り上げたところで、あのときも対面の会堂の礼拝を中止していたときでしたので記 きます)。 (いま申し上げているのは、 今日の聖書箇所から外しています。 今日の聖書箇所の一つ前、二四章一~一二節に書いてあることです。 ただ深く関係してい るので今日も触

ものでないことは、 でした。入り口を塞いでいた非常な大きな(マルコ一六・四)石墓に赴いた婦人たちが、そこに見いだしたのは、その墓は空っ りますので、 中に遺体はありませんでした。遺体がないことが、 い起こすように すように言います。彼「途方に暮れていた」 人とほかの人皆に」(九節)、すイエスの十字架の死と復活を理解 いうまでもありません。イエスの復活は天使に 彼女たちは、イ (四節)婦人たちに、か ・エスの べてを知ら したようです。 **|葉を思い||かつてイ**| そのままイ せたの その上で戻っ 出 が エスが語られ -エスの わきに です。 ょ した」(八 きに転が 2 て告 甦り げ て弟子 たこと を示す 反 られ うこと てあ 応は ま لح

こうです。

なかったので、この出来事に驚きながら家に帰った(一一~一二節)。かし、ペトロは立ち上がって墓へ走り、身をかがめて中をのぞくと、亜麻使徒たちは、この話がたわ言のように思われたので婦人たちを信じなかっ しかし

5 せを聞 は徒だけ すが 「使徒 ったのです。 、しかし彼もふくめ いてすぐに墓に走って行って、空なのを確認したペトロでない。それ以外の弟子たちも多くいました(九、三三たちは」と始まっていますが、ここにいたのは彼らだけ て皆が 弟子たちも多くいました(九、三三節)。婦人たちのいますが、ここにいたのは彼らだけではない。十一人 婦人たちの証言を「たわ言」と思い のような人たちも 知の

2 エマオへの道

が、この二人とります。これに 弟子たちの中の二人です。 ýません。 さて今日の むエマ この二人とは、 その信じなかった彼らが信じるようになった出来事、 オ途上の物語です。 聖書箇 はそのまま訳せば「彼らのうちの二人が」です。お分かりだと思います いま申し上げた、 所、 その最初 一人は 「クレオパ」という名前です。 の節を見ると、 婦人たちの話を「たわ言」 そこに 「二人の弟子が」と書 これが と思い信じなか ですから使徒ではあ 私ども 11 が った 7

た。しかし、二人の目は遮られていて、イエスだとは分からし合い論じ合っていると、イエスご自身が近づいて来て、一という村へ向かって歩きながら、この一切の出来事についてちょうどこの日、二人の弟子が、エルサレムから六十スタデ ら六十スタディ からなかった(一三~一、一緒に歩きはじめられいて話し合っていた。話 オ ン てれた エマ オ

曜 日 4、その午後から夕方にかけてのことです。「ちょうどこの日」とあります。十字架の死から三日 E, 1 工 スが復活 した日 日

とその村の出 のです。 てい 工 7 オは、 たとあります。 の弟子だったと思います。二人は、農民として、絵に描かれる場合も多ります。約十キロメーターです。そこを目ざして歩いて行く二人はきっエルサレムから遠くないところにある村です。「六十スタディオン」離

う以前 れてい 歩んだ日々 ま都を離れ故 歩きながら「話 人たち るようです。 の生活に 、それはもう終わったのです。 何をどう考えたらよいに彼らにもたらした、 戻っていくことを意味していました。し 郷 し合い論じ合っていると」という言葉には、イていくことを意味していました。しかし話題は に帰 って行こうとしています。イエ 1 まさに「たわ言」のように思われたイ のか、 この道行きはもう一度昔 あ の日の弟子たちす スに出会った、 べて イエスの十字架 イエ $\bar{\phi}$ の未整理 ス 1 エスの復活 のことばか エスと出 な て 従 が 0 2 2 会 7

二人の旅 人の対話は、 やが て、 この二人に 1 0 \mathcal{O} 間に カュ 加 わ 0 たもう一人 \mathcal{O} 人との

はそれとは分からなかったのです。 \mathcal{O} 対 にな って いきます。もう一人とは、 いうまでもなくイエスご自身ですが、

おきましょう。 何 \mathcal{O} ります。 ます。しかしやがて二人は語り出します。長くなりますが、もう一度読をしているのかとイエスに問われて、二人は、「暗い顔をして」立ち止 で 0

こそイ とおりで、 たというのです。 したちを驚かせました。婦人たちは朝早く墓へ行きましたが、遺体を見つけ あ ある するため引き渡して、十字架につけてしまったのです。わたしたちは、あ ってきました。そして、 V 2 てから、もう今日で三日目になります。ところが、仲間の婦人たちがわた 預 スラエルを解放してくださると望みをかけていました。 言者でした。 1 あの方は見当たりませんでした(一九~二四節)。のです。仲間の者が何人か墓へ行ってみたのですが、婦人たちが言 エ ス のことです。 それなのに、 天使たちが この方は、神と民 わたしたち 現れ、 「イエスは生きておられる」と告げ 全体 の祭司長たちや議員たちは、 この前で、 行 しかも、 にも そのこと 0 ずに の方

ことに れだけ ったのです。 になった。従ってイエスこそ救済者と、彼らがかけいるということではないでしょうか。すべては終われども、いまこうして読んでも、私どもの耳に響くの彼らの説明は簡潔で、しかも正確にイエスについ ていた希望もまた過去のもった。そしてすべては過去 のは、すべてが過去形て語っています。それ で語 は そう 5 \mathcal{O}

完全に潰 そ の後離れるという俗信があったためとも言われています。ですから望みは、今日「もう今日で三日目になります」というのは、死者の霊は三日間遺体にとどまっ (つい) えたのです。 で 7

んでした。信じない者から信じる者になるとは、イエスを現在います方として告白すに希望が織り込まれていたはずです。しかし彼らにはそのようなものとは聞こえませ なった。しかし天使は、イエスを生きておられる方として語っています。そしてそこの言葉の中にある、「イエスは生きておられる」です。二人にとってすべては過去と らの言葉の中で、ただ一つ現在形のところがあります。 ほかなりません。 いうまでもなく、 天使

3 主よ、ともに宿りませ

なったのでしょうか。 どのようにしてイエスは、 彼らにとって、 過ぎ去った存在から、 1 まも生ける主と

え、パンを入られた。 二人が、「一緒にお泊まりください。そろそろ夕方になりますし、 ていますから」と言って、 一行は目ざす村に近づいたが、イエ ンを裂いてお渡 一緒に食事の席に着いたとき、イエスはパンを取り、賛美の祈ぇら」と言って、無理に引き止めたので、イエスは共に泊まるた「一緒にお泊まりくたこと スは なおも先へ行こうとされる様子だ スは共に泊まるため家に エスだと分 りを唱 t 0 カン V

を説明してくださったとき、 た (二八~三二節) が、その姿は見えなくなっ わたしたちの心は燃えていたではな た。二人は、「道で話 しておられるとき、 1 か また り合 聖書

なった、そのときでした。 \mathcal{O} イエスが 3パンを取り 途中加わ りった たの 賛美の祈りを唱え、 が イ 工 スだと二人に分 パンを裂いて二人に か っった \mathcal{O} __ お 渡

主とし 信させたのです。 甦ってきたのです。 五. て振る舞われた。その姿が、 つのパンと魚二匹で五千人の人を養ったときも(九・一六)、イエス近いところでは、四日前、最後の晩餐のとき、いやそれよりずっと前 それが、この方がイエスだと、イエスは生きておられるのた。その姿が、いまここで、エマオでの食卓で、二人に鮮 は カュ だと確かに 食 5 \mathcal{O}

歴史に 言者」 つづい これ は生きているということです。 って始められた神の国が、なお 二人に、 からも てい められた神の国が、なお前進していく、それな私どもも招かれ、そこに参与しているのです。 らもつづいてい イエスの働きは、その渦の中に彼ら二人を巻き込み、 くのです。 の死で終わ 希望が、再び戻 その働きは終わっていない、過去のことでは くの った です。「神と民全体の前 のではなく、なおつづいていってきました。イエスがガリ それを確かなも で、 。二千年前 ガリラヤ 行い くのです。現在のこととして で開始 そして私どもを巻き込み にも言葉にも力の ガ のとするの のとするのは、 ない。その した宣教は 工 イエス ある 希 望 預 \mathcal{O}

先 < へ行こうとされる様子だった」 (二八節) というのは、ところで、最後の段落のはじめ、「一行は目ざす村に近 い言葉です。 、いまも私には少し分か近づいたが、イエスはな りにも

講解)。 願するのか、しないっともこの段階では のを見つけて、そうかなと思いながらも、 ある人が、 二人がイエスをそのまま行かせてしまうのか、 それは しないの イ か、 :なと思いながらも、心に残っています(A・シュラッタイエスが、この二人の弟子を試されているのだと説明し エスとは知らない 試そうとしているのだと。 のですが、なおあなたを必要と それとも、主よと言 Ī て 11 2 7 T る 新い ŧ 約る

彼 正解 3 か 2 らの信仰といっていいと思います。そしてその信仰は、道々、イエスの聖書解かどうかはともかく、二人がイエスを「無理に引き止めた」ということ、 て、 いている私どもの歩みに その説き明かしとともに働くみ霊をもって私どもの心を燃やし 同伴し、ときに叱責しつつ(二五節)、 カュ てくださる しみ言葉

ンリー・ライト なお遠し。 「主よ、ともに宿りませ」、 く立ち歩 ってくださいます。 助けなき身の頼る主よ、ともに宿りませ」(二一八番、 でまい 0 讃美歌を思い起こします。 りまし 教会に宿っ よう。 値って救いの歴史をつくってくださいこのわれらの祈りに応えて、復活の 「日暮れて、 やみはせまり ます。 1 す。この・エスは私 [三三 わ が

(二〇二一・四·四 復活祭)